

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 26 DE DICIEMBRE DE 1800.

Constantinopla 28 de Octubre.

El Comodoro Sidney-Smith se restituye á Inglaterra, y otro comandante ingles queda mandando los buques de aquella nacion que cruzan sobre las costas de Egipto. Aquí se espera tambien en breve al Capitan Baxá con su navío Almirante y algunas fragatas; y el resto de aquellas fuerzas navales otomanas seguirá recorriendo los mares de Alexandria y Abukir.

La esquadra rusa mandada por el Almirante Uschakow se hizo á la vela para Crimea el dia 25; pero un viento norte bastante fuerte la obligó á anclar á la entrada del Bósforo. Al principio de la guerra se obligó la sublime Puerta á pagar á la Rusia cierta suma por las operaciones combinadas que se hiciesen en el mar Adriático y en el Mediterraneo. Parece que se ha movido alguna dificultad sobre el cumplimiento de este empeño, y esto fué lo que detuvo tanto tiempo la partida de la esquadra de Mr. Uschakow.

De Sebastópolis se esperan muchos transportes rusos que van con tropas al Mediterraneo.

En Bebech se hizo el 14 de este mes el cange de las ratificaciones para garantir la constitucion de las islas ex-venecianas, entre el Conde Tamara, Ministro de Rusia, y el Bey Ismed-Mehemet, Cadisleskier de Romelia y Ministro plenipotenciario nombrado á este efecto por la Puerta. Celebróse dicho acto con salva de los navíos turcos apostados en Baschiktache, y de la esquadra rusa surta entónces en Bujukdere. El referido Conde Tamara dió con este motivo una lucida fiesta á que asistió el cuerpo diplomático y otras personas principales. Los diputados de dichas islas tendrán quanto ántes su audiencia de despedida, y saldrán para Corfú, excepto uno de ellos, el Sr. Lefkokillo, que residirá aquí en calidad de Cónsul general de aquella nueva República.

El tránsito repentino del calor al frio ha ocasionado en esta capital y en las cercanías muchas enfermedades; pero no son mortales, ni contagiosas.

Antes de ayer se procedió á la inauguracion de la mezquita de Ayub, fundada para servirle de sepultura. A causa de las circunstancias de la guerra, no se hizo esta ceremonia con la pompa y ostentacion que es costumbre; y el Gran Señor fué á dicha mezquita sin mas acompañamiento que el que lleva los viernes de todo el año quando va á otras.

Las gavillas de bandidos, que hace algun tiempo infestaban los contornos de Adrianópolis, vuelven á hacer correrías y robos con mas atrevimiento que ántes. Interceptan ahora las caravanas de Romelia, Transilvania y Austria, las quales para no caer en sus manos tienen que rodear mucho; y lo propio acontece á los correos, que casi no tienen paso seguro para venir por tierra á esta capital.

Sin duda ha recibido el gobierno turco noticias poco favorables de los intentos y empresas de Baswan-Oglow, pues ha mandado á un cuerpo de 1500 hombres, que baxo las órdenes del Baxa Battal estaba campado en estas cercanías (de donde debia ir á Egipto) marche contra aquel caudillo, el qual ha vuelto á rebelarse abiertamente contra la Puerta sobretexto de no haber querido el Príncipe Morosi pagarle una contribucion anual de 80 bolsas. Parece que dicho Príncipe no ha tomado esta arriesgada determinacion sin estar seguro de que le sostendrán muchos enemigos de Baswan, el qual ha Indispuesto contra sí por sus vexaciones á los Ayames ó xefes de su distrito de Widin.

Riga 11 de Noviembre.

El dia 8 se puso nuevamente embargo en todas las embarcaciones inglesas que se hallaban en este puerto, y cuyo número ascendia á 70. Parece que lo propio se ha executado en los demas puertos de Rusia. Se ignora la causa de esta determinacion repentina.

Copenhague 18 de Noviembre.

Ha dispuesto el ministerio que el año próximo se construyan en los astilleros de Dinamarca un navio de 70 cañones, una fragata de 40 y otra de 20.

Es cada vez aquí mayor la carestía de toda suerte de víveres: en consecuencia se toman varias providencias á favor de los pobres, cuyo número llega ya á 1000, y cada dia se aumenta.

Ha llegado noticia de que en todos los puertos de Rusia se han embargado las naves inglesas. A las de otras naciones, y particularmente á las rusas, que salen de los puertos de aquel Imperio, se les da un pasaporte en el qual se ha insertado la cláusula de que la visita de un barco ruso se considerará como declaracion de guerra.

Elseneur 19 de Noviembre.

Un buque ingles, que salió de Narva el dia 6 del corriente, entró en este puerto el 16. Su Capitan supo con tiempo que se iba á proceder al embargo de las embarcaciones de su nacion: y aprovechándose de un buen viento se hizo á la vela, y tuvo la fortuna de librarse de los navios rusos que le perseguian. Segun otros avisos se han seqüestrado los efectos y bienes pertenecientes á ingleses en todos los puertos y ciudades de Rusia.

En Dantzick se ha prohibido la extraccion de granos para Inglaterra: y tambien se ha prohibido en Dinamarca.

Hamburgo 23 de Noviembre.

Un cuerpo de 6000 prusianos va á tomar posesion de Cuxhaven y Ritzebutel: acontecimiento de la mayor consecuencia para esta ciudad, pues se trata nada ménos que de perder nuestro comercio, y quizá nuestra independencia. Dicese al mismo tiempo que la Prusia está en ánimo de ocupar el Electorado de Hanóver.

El Senado y vecindario de Hamburgo diéron cerca de 400⁰ francos por el navío prusiano apresado por los ingleses, el qual salia de Copenhague, en donde habia descargado granos, y volvia á Embden con madera de construcción. El Capitan apresador alega á su favor que el prusiano no llevaba todos los papeles que debia. Se asegura que las tropas que vienen á Cuxhaven se sacaron del ejército de neutralidad, y que se componen de prusianos, brunswickeses y hanoverianos. De esta circunstancia puede inferirse que el objeto de la corte de Berlin ha sido manifestar á este Senado que la ocupacion de Cuxhaven no debe considerarse como un acto de violencia, sino meramente como una medida adoptada por un Soberano, que es xefe ó garante de la neutralidad del norte de Alemania, en una ocasion en que se ha violado esta neutralidad admitiendo una presa neutral en un puerto comprehendido en la línea de la misma neutralidad.

En varias gazetas de Alemania, y aun en las de Petersburgo, se leen algunos dichos de Paulo I y varios hechos que prueban el mucho aprecio que hace del primer Cónsul de Francia,

Presburgo 6 de Noviembre.

Una carta de Cracovia de 28 del mes último da por seguro que en las fronteras de aquel pais se forman exércitos rusos, que entre todos compondrán un total de 150⁰ hombres, los quales se reunirán con los alemanes en caso que la Francia no quiera ajustar una paz moderada y en términos que pueda aceptarse. Otras cartas de Wolhinia añaden que dichas tropas se van aproximando á Galitzia: parte de ellas ocupan un campamento muy grande, y 25⁰ hombres tienen orden de estar prontos á marchar. Sin embargo de estos avisos, conviene suspender el juicio en quanto al destino de dichas tropas.

Viena 16 de Noviembre.

Se ha dado orden al armamento de Hungría para que se ponga en marcha. En las inmediaciones de esta ciudad se está disponiendo alojamiento para 20⁰ hombres de aquel cuerpo; los restantes irán á Italia por Stiria y Carinthia.

Se asegura que el Emperador de Rusia ha pedido á S. M. Prusiana el paso de sus exércitos por Polonia, la Prusia occidental, y otras provincias de aquel Reyno; y añaden que el Soberano ruso está resuelto á restablecer la tranquilidad de Europa, valiéndose para ello de todos los medios que pueda.

En la gazeta ministerial de ayer se lee el siguiente artículo: „Prosiguen los franceses demoliendo las fortalezas de Ingolstadt, Ulm, Philipsburgo y Hohentwiel, sin atender ni hacer caso de las muchas representaciones que contra ello les han dirigido de varias partes; y solamente han suspendido volar las obras exteriores de Ulm hasta la llegada del General Moreau.”

Berlin 18 de Noviembre.

El gabinete de Lóndres ha escrito á este ministerio que desaprobaba la conducta del Capitan ingles que se apoderó del barco prusiano conducido á Cuxhaven, y advierte que ha dado orden para que inmediatamente se restituya á su dueño. Créese que en vista de esta satisfaccion se retirarán las tropas que marcharon á Cuxhaven.

Ha mandado este Soberano que á sus expensas se haga en la panadería

Real durante 6 meses pan para los pobres, y que se les dé al precio mas baxo que sea posible.

De resultas de los premios que se han señalado en Inglaterra para los que introduzcan granos en aquel pais, se ha aumentado aquí mucho el precio del arroz.

Mañana saldrá de esta ciudad el General Sprengporten para Brusélas y Paris, adonde lleva una comision particular del Emperador de Rusia para el primer Cónsul. Quizá será la respuesta á las proposiciones que le hizo el gobierno de Francia.

El dia 10 fué el xefe de esquadron Luis Bonaparte á la quinta de Bellevue para visitar al Príncipe Augusto Fernando, tio de S. M., y comió con S. A. R.

Augsburgo 23 de Noviembre.

Escriben de Viena que habiendo llegado allí un correo despachado por Mr. de Cobentzel desde Luneville, se celebró al instante un consejo de estado presidido por el Emperador. Aquella misma noche se expidiéron 6 extraordinarios á diferentes partes, y desde entónces se ha aumentado la actividad en las disposiciones militares para seguir quanto antes la campaña. Añaden las propias noticias que el gabinete austriaco hace los mayores esfuerzos para recobrar la amistad del de Rusia, y que el Emperador de Alemania ha nombrado á Mr. de Westphal para Enviado extraordinario cerca de Paulo I, en lugar de Mr. de Auersberg.

Treinta esquadrones de caballería húngara y 12 batallones de infantería del armamento general de aquel Reyno se hallan en marcha para el ejército principal de Alemania. — El Príncipe Carlos ha avisado á la plana mayor de la legion de Bohemia, que se pondrá á la frente de aquel cuerpo y de todas las tropas de línea que hay en su gobierno. — Las apariencias de guerra han producido mucha baxa en los fondos públicos de Viena.

El General Lahorie llegó de Paris aquí el dia 19; y un oficial austriaco ha traído cartas para el General Desolles. En solos 3 dias 17⁰⁰ franceses han pasado el Lech por Landsberg, Augsburgo y Rain, y llegarán hoy ó mañana á Munich. Tambien se espera á orillas del Lech la legion polaca; y en general se advierte que siguen con gran priesa los preparativos de guerra.

Munich 24 de Noviembre.

Con fecha del 13 escriben de Inspruck que los franceses ocupan todavía á Renti y sus contornos. A la primera de dichas ciudades llegaron el mismo dia 60 cañones del tren de artillería de reserva.

A solicitud del General Bellegarde ha resuelto el gobierno austriaco enviar á Italia muchos refuerzos de tropas de línea; los cuales irán en carros para llegar mas pronto á su destino.

A 38⁰⁰ hombres ascenderá el armamento general de Hungría, incluso 9⁰⁰⁰ de caballería ligera. Doscientos oficiales austriacos, 300 sargentos ó cabos, y 1500 soldados escogidos se emplean en adiestrar aquellas nuevas tropas, las cuales se ejercitan diariamente 3 horas por la mañana y otras tantas por la tarde. Ha pedido el gobierno 600 carros á los estados de Hungría, los cuales deben estar prontos quanto antes para llevar parte de este cuerpo á Alemania ó á Italia, segun lo exijan las circunstancias.

Los alemanes han evacuado la ciudad de Aschaffenburg y todo el Electorado de Maguncia. El General frances Augereau, que se dispone á ocupar aquel pais, tiene ya su cuartel general en Seligenstatt.

Francfort 26 de Noviembre.

Desde el mes de Julio del año último hasta el de Agosto del corriente han muerto en los exércitos del Emperador de Alemania, así de enfermedad como por el fuego de los enemigos, un Mariscal General, 3 Generales de artillería, 12 Tenientes Generales, 21 Mayores generales, 107 oficiales de plana mayor &c.

De Bamberg escriben que entre el General frances Augereau y el austriaco Simbschen se ha hecho un ajuste, en virtud del qual no empezarán las hostilidades en las orillas del Mein hasta el dia 28 á las 6 de la mañana, que es quando han de empezar igualmente en Baviera.

Se asegura que la corte de Viena ha enviado al Conde de Cobentzel órden para que no entable negociaciones de paz hasta que los franceses hayan evacuado la Toscana. Por otra parte se dice que el gobierno de Francia pide que se disuelva el armamento del pueblo de Hungría, el de Bohemia y de los demas estados de la casa de Austria, ó que á lo ménos no pasen de sus respectivas fronteras.

Extracto del diario político de Erlang del 17 de este mes. „Avisan de Lemberg que el exército ruso de las fronteras de Podolia consta de 18000 hombres: que 4500 de infantería y 1100 de caballería pasarán por aquella ciudad, y los demas atravesarán por territorio del Rey de Prusia en caso que la Francia se determine á continuar la guerra. Con estas y otras noticias semejantes entretiene la gazeta de Viena al público, mientras que en el gabinete de Petersburgo se está trazando el plan de una alianza contra la casa de Austria.”

Lóndres 27 de Noviembre.

En vez de darse á S. M. en el nuevo sello de Inglaterra el título de Rey de la Gran Bretaña, de Francia é Irlanda, se le da meramente el de *Britannicorum Rex* (Rey de los ingleses), en cuyo dictado se comprehende no solo los vasallos de las islas británicas, sino tambien todos los que en qualquier parte del globo viven baxo dominio ingles.

Parece que en el Parlamento no volverá á tratarse de la correspondencia que hubo entre este ministerio y el de Francia sobre preliminares de paz, pues en la sesion del 28 declaró Mr. Pitt que los Ministros de S. M. no tenian intencion de que se señalase dia para ventilar el asunto, y que miraban como inútil toda proposicion sobre ello, porque hallándose impresos los documentos, saben los vocales quanto contienen; y esto basta para probar á todas las personas imparciales que el gobierno ingles se conduxo en dicha ocasion con la prudencia, elevacion y decoro que le convienen.— Mr. Jones pidió el dia 20 que se comunicase á la Cámara un estado de las tropas extrangeras que estan al sueldo y servicio de la Gran Bretaña. Mr. Sheridan pidió igualmente copia de los artículos firmados en Paris por el Conde de Saint-Julien, de los papeles relativos á las negociaciones entre Francia y Viena, de todas las cartas, órdenes é instrucciones comunicadas á Mr. Sidney-Smith sobre la evacuacion de Egipto por los franceses; final-

mente, de toda la correspondencia que tiene relacion con las cosas de Egipto. Se desechó su proposicion por toda la Cámara.

Se regula que hay actualmente en los puertos del Báltico 400 embarcaciones inglesas cargadas de granos y de pertrechos navales: y como aquel mar está cubierto de corsarios enemigos, se rezela que apresen muchas de ellas.

Los médicos y los cirujanos de Chester han ofrecido inocular gratuitamente con vacina á todos los pobres de aquella ciudad y sus contornos.

Refieren las cartas de Madrás que el Rey de Persia, á cuya corte va de Embaxador el Coronel Malcolm, ha transferido su residencia de Ispaham á Ferabad, ciudad muy hermosa, poco distante de la primera, y que ocupa 3 millas de terreno á orillas del Zenderuth. En la feria que hubo este año en Jafnapatnam se vendió un número muy grande de elefantes. Los mercaderes ingleses del Bengala compraron ciento á razon de 1700 á 2000 pesos cada uno.

El dia 17 presentó el Marqués de Salisburi á S. M. un libro impreso en papel fabricado con paja, que es el primero que se há hecho. La obra trata de las diversas materias que empleaban los antiguos para transmitir á la posteridad la memoria de los acontecimientos históricos, y los varios medios que se usaron para escribir antes de la invencion del papel. A este libro acompañaban varios pliegos sueltos de papel de paja blanco, transparente, fino, y tan bueno en todas sus qualidades como el que se hace con trapo. Resulta de esto que con paja sola se puede hacer papel de la primer calidad.

Ha muerto en el Lincolnshire una muger llamada Isabel Shaw á los 117 años de edad. Conservó despejados sus sentidos hasta su muerte, y se acordaba de algunos acontecimientos de la revolucion de Inglaterra del año 1688.

Haya 27 de Noviembre.

Algunas cartas de Lóndres refieren que los ingleses han recobrado á Curizao, y que han cogido prisionero á Víctor Hugues al ir de la Guadalupe al mencionado establecimiento holandés.

Varias tropas sacadas de las brigadas bánavas, parte de la artillería ligera francesa que está en esta ciudad y muchos carros militares marchan al ejército de Augereau.

En Amsterdam se han recibido cartas de Jersey que desmienten quanto se ha divulgado en orden á padecerse en aquella isla una enfermedad epidémica.

Liorna 13 de Noviembre.

Antes de ayer dos fragatas inglesas que se hallan en esta ensenada enviaron á la junta de sanidad un parlamentario, el qual solicitó conferenciar con el General Clement. Se verificó la conferencia; y concluida despachó dicho General un correo á Florencia; desde donde llegó ayer aquí el Teniente General Dupont, y al instante pasó á la junta de sanidad con el General Clement. Tambien ha venido de Florencia el General Miollis, y se espera al Ministro Petiet y al General Marmont.

Tienen los ingleses bloqueado este puerto, y envian á Mahon ó á Portoferrayo quantas embarcaciones quieren entrar en él.

Extracto de una carta de Argel del 25 de Octubre. „Créese generalmente aquí no solo que los ingleses se han opuesto á que los franceses se retirasen de Egipto, sino que habian resuelto apoderarse y quedar dueños de la Tierra Santa: y así miran los turcos la permanencia de los franceses en Egipto como el acontecimiento mas feliz que podian desear. — El Ministro frances Thainville ha conseguido la libertad de 3 niños cautivos, el uno frances, otro español y el tercero genoves. — No habiendo querido un Capitan ingles responder á las señales de un corsario de Argel que le llamaba á parlamentar, envió el patron argelino su lancha por él, y mandó darle 100 palos. Quejóse de ello el Agente británico al Dey, el qual respondió que el Capitan berberisco habia cumplido con su obligacion, y que á su vuelta lo recompensaria.”

En Florencia murió el día 8 á los 72 años de edad la célebre poetisa Morelli, mas conocida por su nombre académico de Corilla, y por su extraordinaria facilidad de versificar de repente. Tuvo como Petrarca la honra de ser coronada en el capitolio.

Génova 17 de Noviembre.
Para Ministro extraordinario y plenipotenciario de esta República en el congreso de Luneville está nombrado el ciud. Juan Carlos Serra. Se asegura que este gobierno propuso tres sugetos de mérito al primer Cónsul de Francia, para que entre ellos eligiese al que mas le agradase.

Los administradores de los ramos de guerra y marina han formado por orden del gobierno un estado de la artillería y demas efectos militares cogidos por las tropas enemigas en territorio de esta República. Su valor se regula en mas de 4 millones de francos, sin contar los muchos daños hechos por los ingleses en las fortificaciones del golfo de la Spezzia, cuya reedificación costará algunos millones. Dicho estado servirá sin duda para arreglar las compensaciones y restituciones que se hagan quando se ajuste la paz.

Dícese que el Duque de Genevois, hermano del Rey de Cerdeña, casa con una de las hijas de Paulo I.

Strasburgo 19 de Noviembre.
Los quatro ejércitos franceses que estan en campaña se sostienen mutuamente mediante un cordon de puestos no interrumpido, que se extiende desde la línea de neutralidad prusiana hasta el centro de Italia: son dueños de las dos márgenes del Danubio y del Po, y ocupan con sus destacamentos la Toscana y las orillas del Adriático.

El huracan del día 9 recorrió varios países de Alemania, y en ellos causó daños mas ó ménos considerables. Durante su mayor fuerza se sintieron en Prusia algunos leves terremotos.

Ha llegado á tal punto en Alemania el uso de los encaxes, que en Bruselas se han vendido para aquel país algunos velos de mugeres á 30 florines cada uno.

Luneville 25 de Noviembre.
Los dos correos austriacos que llegaron últimamente á esta ciudad no venian de Viena, sino de Lóndres. Uno de ellos habia salido de aquí para Inglaterra con pliegos de Mr. Cobentzel y pasaportes del General Clarke.

Paris 3 de Diciembre.

El Caballero D. Gerónimo de la Grúa, nombrado Ministro de España en la corte de Parma, ha llegado aquí con su familia, y pasará el invierno en esta capital.

Se han publicado en el Monitor los dos artículos siguientes: „Hace cerca de 15 meses que se hallan prisioneros en Francia 70 soldados rusos. Parte de ellos quedaron prisioneros peleando juntos con los austriacos, y los demás con los ingleses en Batavia. De mucho tiempo á esta parte el valor de las tropas rusas se ha hecho merecedor del interes del primer Cónsul. Habitadas estas tropas á un clima tan diverso del nuestro, era natural que su cange se hiciese con preferencia al de ingleses y austriacos. Pero los gobiernos de aquellas dos naciones se negaron á recibir rusos en los carteles de cange; y aun el gobierno ingles llevó mas adelante la injusticia y el egoismo, negándose á cangear los 1100 rusos que estaban á su sueldo y eran parte del exército del Duque de Yorck, aunque habia mas de 2000 franceses prisioneros en Inglaterra. El primer Cónsul indignado de una injusticia tan enorme, y por otra parte profesando hace mucho tiempo un aprecio muy particular á la lealtad y franqueza de Paulo I, le ha ofrecido enviarle sus prisioneros sin rescate ó cange; y ha dado órdenes para que todos ellos se reunan en los departamentos del norte, cuyo clima es mas análogo al suyo. El Ministro de Guerra ha mandado disponer el vestuario de todos ellos; y se cree que el gobierno está en ánimo de enviarlos á Rusia con el uniforme de sus respectivos regimientos.”

„Acaban de recibirse noticias de Bucharest con fecha del 25 de Octubre. Expresan que las tropas de Baswan-Oglow atacaron el dia 19 á las de la Puerta otomana, executandolo con tal ímpetu, que fué general la derrota de estas últimas en toda su línea, y el cuerpo principal de ellas, mandado por el Baxá Blaci, se dispersó enteramente. Las tropas de Baswan se apoderaron de la caja militar, de 9 piezas de artillería, y de todas las municiones y víveres del exército otomano, cuya pérdida entre muertos y heridos ha sido muy considerable. Se temia que Baswan-Oglow entrase en Valaquia, y pusiese á contribucion la capital de aquel pais, en el qual reynaba la mayor consternacion. Su Príncipe habia colocado sus tropas á orillas del Danubio para impedir el paso del rio, y ademas tenia en Bucharest un cuerpo muy crecido, con el qual esperaba defenderse.”

Los equipages y los caballos del primer Cónsul, y los cazadores de á caballo de la guardia consular, llegarán á Dijon hoy mismo.

El ciud. Mariscalchi, diputado de la Cisalpina en Paris, ha remitido al Tribunado y al Cuerpo legislativo algunas monedas y medallas de las que se acuñaron en aquella República para perpetuar la memoria de la victoria de Marengo, á la que dicha República debe su restablecimiento.

El General ingles Graham, comandante de Malta, habia ofrecido al General Vaubois restituir el gabinete de historia natural que el ex-Comendador Dolomieu tenía en aquella isla; y en efecto esta preciosa coleccion ha llegado de Malta á Marsella en un barco parlamentario ingles nombrado el Triton.

Jaen 4 de Noviembre.

Esta Real sociedad económica celebró junta general en su casa de labor y piedad, dando principio su secretario D. Juan Nepomuceno Lozano, Abogado de los Reales Consejos, con un discurso gratulatorio por haberse dado en este año social 16,523 premios y socorros á las niñas y jóvenes que incessantemente se ocupan en perfeccionar manufacturas útiles, instruyéndose en doctrina christiana y primeras letras, é igualmente á vista de que se mantienen en la misma piadosa casa, con la debida separacion, los ancianos, ciegos y enfermos habituales, que son en mucho número, pues se admiten todos, proporcionándoles aquellas ocupaciones mas acomodadas á sus débiles fuerzas, con la indispensable obligacion de pedir á Dios por nuestros Soberanos y especiales bienhechores, que lo son los individuos de esta sociedad, singularmente su Director D. Fernando María de Valenzuela y Prado, D. Joseph Martinez Mazas, Dean de esta santa iglesia, el Arce-diano de Jaen D. Joseph Gomez, D. Fernando y D. Juan Joseph de Aranda, hermanos, caballeros maestrantes, y D. Andres de Biedma, Coronel de ejército, que dirige la expresada casa de labor, y demostró el mismo Secretario su anhelo por los felices progresos de este importante establecimiento, para cuyo fomento ofreció el expresado generoso y caritativo Dean dar en la junta general del año próximo tres dotes á las jóvenes que se hayan aventajado con infatigable y virtuosa aplicación. Distribuyó el director 16 premios á las mas beneméritas, y se diéron socorros dobles á todos los pobres en obsequio debido á nuestro augusto Monarca.

Madrid 26 de Diciembre.

El Rey se ha servido expedir el siguiente Real decreto:

„Hallándose vacante el empleo de Secretario de Estado y del Despacho por separacion de D. Francisco Saavedra, he venido en nombrar para él á D. Pedro Cevallos Guerra. Tendreislo entendido para su cumplimiento. =Palacio 13 de Diciembre de 1800.= A D. Joseph Antonio Caballero.”

S. M. se ha dignado nombrar para la Iglesia y Obispado de Palencia, vacante por muerte del Ilmo. Sr. D. Joseph Luis de Mollinedo, al Sr. Don Buenaventura Moyano Rodriguez, Canónigo de la metropolitana de Toledo, y Gobernador de este arzobispado: para la Iglesia y Obispado de Sigüenza, vacante por fallecimiento del Ilmo. Sr. D. Juan Diaz de la Guerra, al Ilmo. Sr. D. Pedro Inocencio Vejarano, Obispo de Buenos-Ayres: para el Obispado de Albarracin, vacante por haber sido nombrado para la Abadía de Alcalá la Real D. Fr. Manuel María Truxillo, al Ilmo. Sr. D. Blas Joachín Alvarez de Palma, Obispo de Asuria, Auxíliar de Sigüenza; y para quatro Succentorías de la catedral de Segorbe á D. Joseph Solanés, D. Joseph Broch, D. Felipe Lopez y D. Vicente Cervera.

En el regimiento de infantería del Rey se ha servido S. M. conferir segundas Subtenencias al Sargento primero de granaderos D. Gerónimo Leoncio y al Cadete D. Isidro Martinez Toledano: Compañías de fusileros en el de Sevilla al primer Teniente de granaderos D. Joseph Bravo de Ariza y al Ayudante D. Jacinto de Vera; Ayudantía al primer Teniente D. Miguel del Castillo; primera Tenencia de granaderos al de fusileros Don Rodolfo Conde; primeras Tenencias de fusileros á los segundos Tenientes

de granaderos D. Francisco Fortun y D. Antonio Tomas; segundas Tenencias de granaderos á los de fusileros D. Luis Marquez y D. Juan de Dios Perez; estas resultas á los Subtenientes de granaderos D. Joseph Ximenez y D. Joseph Antonio Cabezon; Subtenencias de granaderos á los primeros Subtenientes D. Joseph Benitez Campon y D. Gaspar Gomez; primeras Subtenencias á los segundos D. Vicente del Fierro, D. Manuel Muñoz y D. Tomas Verdes de la Vega; y segundas Subtenencias á los Sargentos primeros de granaderos D. Fernando Capacete y D. Joseph Lopez, y á los Cadetes D. Joseph Garcia y D. Francisco Lopez del regimiento de Granada, y D. Fernando Iraola del de Extremadura. En el de la Corona ha promovido S. M. á segundos Subtenientes al Sargento primero D. Francisco Gonzalez Diaz y al Cadete del regimiento de Leon D. Ruperto Fernandez Radal; en el de Suizos de Courten á segundo Capitan al Teniente de granaderos D. Agustin de Preux; á Teniente de granaderos al de fusileros D. Joseph Joachin Ferreyra; á Teniente de fusileros al Subteniente de granaderos D. Joseph Inalbon; á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Juan Bautista Duc, y á Subteniente de fusileros al Cadete D. Agustin Bay. Tambien ha concedido S. M. segunda Subtenencia en el primer batallon de infantería ligera de Cataluña á D. Francisco Monrós, Cadete del primero de Barcelona.

Para el Corregimiento de la ciudad de Daroca y su partido, vacante por retiro de D. Antonio Socovio, ha nombrado el Rey al Teniente Coronel de caballería D. Gervasio Gasca.

En América. S. M. se ha dignado conferir la plaza de Ministro Contador de las caxas Reales de Cartagena de Indias á D. Francisco de Espejo; Ministro Tesorero de las de Portobelo: este destino á D. Vicente Gonzalez: la plaza de Oficial mayor de la Contaduría de la Administración principal de tabacos de Cartagena de Indias á D. Manuel Bandino; la de Oficial tercero de las caxas Reales de la capital del Nuevo Reyno de Granada al Oficial quinto de ellas D. Joseph Gaspar de Llana; esta resulta á D. Francisco Carrasco; el empleo de Tercenista de la Administración principal de tabacos de Quito á D. Antonio Flor de la Bastida; el de Fiel de almacenes y Maestro de la fábrica de tabacos de Guayaquil á D. Andres Cadena; la plaza de Oficial segundo de la Administración de aguardientes de Leyva á D. Joseph Garcia; la de Oficial primero de la Administración y Tesorería de tabacos de Cartagena de Indias á D. Miguel Tacon; la de Oficial segundo de Tesorería de la Administración principal de tabacos de la capital de Santa Fe á D. Manuel Silvestre Prieto; el empleo de Administrador y Factor de la propia renta en Pore, Provincia de los Llanos, á D. Francisco Xavier Garcia; el de Administrador de Alcabaías de Riobamba á D. Ramon Abadía; el de Oficial primero de la Administración principal de aguardientes de Mompox á D. Fausto de Castro y Correa; el de Administrador particular de las Rentas de tabaco y pólvora de Pamplona á D. Juan Francisco Silvestre; el de Contador de la Aduana de la capital del Nuevo Reyno de Granada á D. Juan Joseph Tamariz y Aguayo; el de Contador de la Administración principal de tabacos de Cuenca á D. Manuel Tirado y Merino; la plaza de Oficial segundo de la Contaduría gene-

ral de tabacos del Reyno de Goatemala á D. Manuel Vela: la de Oficial tercero de la misma á D. Manuel María Barberena: el empleo de Teniente de Ministros principales de Comayagua, en la Caxa de rescates de Tegucigalpa, á D. Joseph Midense; y el de Guarda-Almacenes del puerto de Truxillo, en el propio Reyno, á D. Antonio Ximenez de Ortega.

Con fecha de 9 de este mes ha obtenido la villa de Oñate facultad Real para celebrar una feria cada año el día de S. Miguel de Setiembre y su octava, y un mercado los viérnes primeros de cada mes.

Por las dificultades que de ordinario ocurren en todo nuevo establecimiento no han podido reunirse hasta el juéves 18 del corriente todas las notas que la Direccion de la Real Caxa de Descuentos necesitaba para dar cumplimiento á las Reales cédulas de 1.º de Diciembre de 1799 y 6 de Mayo del presente año, que tratan de la rifa de 500 millones de rs. con variedad de suertes y premios, no obstante de haber pasado mas de un mes desde el día 15 de Noviembre, en que con arreglo á lo resuelto por la junta creada por S. M. para autorizar los sorteos se cerró la primera quincena. Recogidos ya estos datos, é informada de ello la misma junta, ha señalado para el sorteo mañana sábado 27 y lúnes siguiente 29 de este mes á la hora de las 11 de la mañana en las casas consistoriales de esta villa. Los billetes ó números jugados en esta primer quincena ascienden á 233,965, los quales se han dividido en 4679 secciones, las 4664 de á 50 números cada una, y las 15 restantes de 51, colocándose á presencia de los Ministros comisionados al efecto igual número de bolas que las representan en la caxa ó urna, de donde se extraerán á presencia del público la mañana de dicho día 27, destinado para el primer acto de este sorteo, 38 de dichas bolas, que son las que corresponden á las 37 rentas vitalicias, y pico de otra que tienen cabimiento en los números jugados en la referida primera quincena. Concluido el primer acto, y sentados á tres manos los números de estas 38 secciones, se introducirán á presencia de los propios Ministros otras tantas bolas que señalen los números individualmente comprehendidos en cada una de dichas 38 secciones; y revueltas en la propia caxa ó urna se procederá el lúnes 29 con la misma solemnidad á extraer otras 38 de dichas bolas, aplicándose á los números que señalen la primera y siguientes hasta la 37 inclusive sus respectivas rentas vitalicias, y quedando para el de la 38 la parte ó pico de accion que tiene cabimiento; cuyos números se irán anotando tambien á tres manos para evitar toda equivocacion. Finalizado este segundo acto, con lo que queda completo el primer sorteo, se anunciarán al público en los 3 inmediatos diarios y otras tantas gazetas los números que hayan ganado las acciones ó premios para noticia de los jugadores que tuvieron los billetes, haciendo al mismo tiempo las advertencias necesarias, para que sin gravámen ni desembolso alguno reciban el premio que les hubiere tocado en suerte.

En la extraccion de la Real lotería executada el lúnes 22 del corriente, salieron los números 18, 17, 71, 56 y 30; y con ellos han ganado los jugadores 338,969 rs.

Por la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, y escribanía del número que exerce D. Tomas de Sancha y Prado, se ha mandado sacar á subasta,

á solicitud de su poseedor en virtud de Real facultad, una tierra sita en término y jurisdicción de la villa de Valdemoro, al sitio que llaman el Olivar de Montoya, su caber 43 fanegas y 7 celemines, tasada en venta en 14,382 rs. 14 mrs., y dan por ella la misma cantidad en moneda metálica. Quien quisiere podrá hacer méjora en el término de 30 dias contados desde 20 de éste mes.

Se halla vacante el partido de Médico de la villa de Colmenar viejo, distante 5 leguas de esta corte. Su dotacion es de 100 rs. pagados por tercios por la Justicia; y con la casa y otros emolumentos se puede regular en 110. Se admiten memoriales por su Ayuntamiento hasta el 22 de Enero; y despues de recibir los informes de los pretendientes se procederá á la eleccion en el mas benemérito.

D. Nicolas Ramos Pardo y Figueroa, Oficial Real Tesorero de las Caxas de Oruro, en el Perú, se ausentó de esta corte en Julio de 1799, diciendo hacia rumbo por Valladolid á la Coruña para América; y desde entónces no hay noticia de su paradero. Mediante le interesan noticias y papeles de mucha importancia, quien supiere de él, ó si ha fallecido, avisará á D. Clemente de Campos y Echeverria, Agente de Negocios de Indias, calle de Juanelo, casa nueva, núm. 15.

Se abre subscripcion al Espiritu del Semanario de Salamanca, en el que, omitiendo las noticias particulares, se incluirá lo que pertenece á materias literarias y científicas, como discursos y lecciones de agricultura, pensamientos sobre bellas artes y buenas letras, discursos de moral y filosofia, anécdotas, poesias &c., formando todo una leccion útil y agradable. Se darán 4 ó 6 tomos en 8.^o de buen papel y letra, en que se insertará lo mejor de los 23 de que consta toda la obra, libre de las materias que pudieran causar tedio á los lectores delicados. Se admiten subscripciones á razon de 10 rs. por cada tomo en rústica en las librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; en Salamanca en la de la viuda é hijo de Alegria; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en casa de Berard, Blanchard y compañía, en Valencia en la de Borda y Verdú, en Zaragoza en la de Monge, en Málaga en la de Carreras, en Barcelona en la del diarista Uson, en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander, en Plasencia en la de Pis, en Granada en la de Colon, en Murcia en la de Gomez, en Alicante en la de la viuda de España, en Bilbao en la de Marin, en la Coruña en la de Soto, y en Pamplona en la de la viuda é hijo de Longás. Al tiempo de subscribir se pagarán los tomos primeros; quando se entreguen estos se dará el importe de otros dos &c.

Diccionario histórico de los mas ilustres profesores de las bellas artes en España, compuesto por D. Juan Agustin Cean Bermudez, y publicado por la Real academia de S. Fernando. Madrid, en la imprenta de la viuda de Ibarra, año de 1800, tomo 5.^o, que comprehende las letras T, U y V, con un apéndice de los fragmentos de obras que escribió sobre la pintura el pintor Pablo de Céspedes, Racionero de la santa iglesia de Córdoba. Se vende con los tomos anteriores en la casa de la misma academia, calle de Alcañal, en el quarto del Conserge.

En la librería de Sancha, calle del Lobo, hay un surtido de tapas para guias, bordadas de oro y de sedas de colores, de diferentes dibuxos, y de buen gusto.

Doce quartetos de Pleyel para dos violines, viola y baxo, ópera 6.^a: otros 6 para idem, de Haydn, ópera 19: otros 6 para id., de Hoffmeister, óp. 40: otros 6 de Devienne, óp. 11, para violín, flauta obbligada, viola y baxo: 6 id. para dos violines, viola y baxo, de Graff, óp. 3.^a: 6 id., de Stamitz, óp. 28: 3 graciosos quintetos, de Mozart, para dos violines, dos violas y baxo: 2 conciertos graciosos para violín, con acompañamiento de toda orquesta, el primero de Borghi, y el segundo de Garnovich: 6 duos para dos violines, de Cambini, óp. 16; y 12 id., de Pleyel, óp. 18 y 19 (estos á 50 rs. cada uno). Estas obras se hallarán en la librería de Fernandez, frente á S. Felipe, copiadas de buena nota, á 4½ rs. cada pliego: estan todas revisadas por sus originales y sin erratas.